

# El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

Propietario: D. Antonio Mas y Gil.—Director: D. Vicente Latorre y Mas.

ORDEN.

JUSTICIA.

PÁTRIA.

LIBERTAD.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España 23 » trimestre  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Fernando y en las principales librerías.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 14 de Diciembre de 1879.

EL ABAD NO EXISTE YÁ!...

El clamoreo de todas las campanas de los templos de esta Ciudad, anunció ayer al vecindario un suceso infausto.

Alicante viste de luto y llora la muerte de un insigne varon, modelo de virtudes cristianas y consuelo del pueblo en dias de infortunio.

El Sr. D. FRANCISCO PENALVA, Abad de nuestra Colegiata, no *existe yá*: falleció en la mañana de ayer...

Perturbado el espíritu por tan irreparable pérdida, apenas podemos coordinar las ideas que cruzan por la imaginacion, al recordar lo que ha sido para este pueblo el ilustre finado para quien solo debemos tener hoy oraciones y lágrimas. Y es que cuando el corazon se siente afligido por un golpe tan rudo como el que acabamos de sufrir, el hombre debe apartar la vista de todo lo que le rodea para llorar y orar, entregándose al sentimiento que experimenta el alma.

PENALVA no ha sido uno de esos gé-nios que conquistaron gloria en el fragor de los combates, ni buscó un nombre en la acalorada discusion del Parlamento, donde seguramente hubieran brillado sus dotes oratorias: varon que comprendió la alteza de su mision en la tierra, y Ministro de paz y mansedumbre, manifestó su gran talento en la cátedra y en el púlpito; practicó las virtudes con que le dotó el cielo, primero en el retiro de un claustro dominico, y despues ejerciendo el bien entre sus semejantes.

Era el noble finado un Sacerdote modelo de abnegacion y caridad; pues en los veinte y cinco años que ejerció el cargo de Abad de nuestra Colegiata, ha difundido los conocimientos de su poco comun ilustracion, predicando el Evangelio y enseñando á los hombres sus deberes religiosos y sociales; ha dado al pobre cuanto ha tenido, corrigiendo con dulzura sus vicios y costumbres; ha visitado al enfermo para consolarle y protegerle, y ha sido el padre del huérfano, el consuelo de la viuda y el protector del desvalido.

Sacerdote de gran corazon, PENALVA no abrigó jamás rencores contra los que le ofendieron; perdonó generosamente las injurias; ejerció la caridad secreta-

mente, sin buscar el aplauso del mundo, para no confundirse entre los filántropos del siglo, y fué un buen apóstol de las divinas enseñanzas.

Nuestro buen Abad, cuya muerte nunca lloraremos bastante, no era hombre que pertenecía á ningun partido. Sencillo en su trato, modesto en su porte y digno en sus acciones, la misma atencion guardaba al potentado que al infeliz pordiosero, porque para él, que era Sacerdote de Cristo, todos los hombres eran iguales y á todos trataba con amor y con la santa fraternidad que prescribe el Evangelio.

Condecorado aquel insigne varon con muchas distinciones, jamás vimos brillar en su pecho ninguna de las cruces que le fueron concedidas en premio de sus grandes merecimientos, porque para el digno Abad de la Colegiata, que tan estricto era en observar la humildad que enseñó Cristo á los que siguieran su doctrina, le bastaban para recompensar el gran bien que hizo, la tranquilidad de su conciencia, las bendiciones de los favorecidos y la esperanza de conseguir el premio que Dios reserva á los que, despreciando glorias mundanales, atesoran riquezas para el cielo.

El que así procedió en la tierra, el que entregó sus bienes al pobre sin acompañarle los sonidos de las *trompas de la fama*, y el que no se separó de nuestro lado en las epidemias, bombardeos, conmociones políticas y demás contratiempos que afligieron á Alicante, *no existe yá!*... Su muerte nunca la lloraremos bastante; pues todos guardamos testimonios indelebles de los grandes consuelos que nos prodigó en las aflicciones que sufrimos.

El cariño que el ilustre finado profesaba á este pueblo, y las pruebas de aprecio y consideracion que constantemente recibía de todas las clases sociales, le habian identificado de tal suerte con los Alicantinos que, por no ausentarse de esta Ciudad, se resistió á aceptar altos puestos en la Iglesia, prefiriendo á las púrpuras episcopales que le ofrecieron los poderes, la modesta Abadía que ejerció entre nosotros, por vivir en el pueblo objeto de su cariño y de su solicitud pastoral.

Por eso Alicante, que es una Ciudad agradecida, viste hoy de luto; y lloran la muerte de PENALVA, el sacerdote en el templo, la religiosa en el claustro, el pobre en su tugurio y el rico en su palacio.

Si las lágrimas son el tesoro que

guarda el corazon para llorar la desventura del hombre, lloremos la pérdida de PENALVA.... Pero no olvidemos elevar al cielo nuestra oracion por la paz eterna del que *ha muerto*... Este será el mejor tributo que podrá ofrecer nuestra gratitud ante el cadáver, aun insepulto, del insigne varon, cuya memoria será eterna entre los hijos de Alicante.

Silencio: Llorad por el que *ya no existe*; rogado por el que fué *tan bueno*...

Inmediatamente despues que se difundió ayer en el vecindario la noticia del fallecimiento de D. Francisco Penalva (q. e. p. d.) el señor Alcalde concibió la idea de que el cadáver de aquel sacerdote, podria ser depositado en la cripta que existe debajo del coro de la iglesia Colegiata.

El pensamiento del Sr. Bueno, que fué acogido con benevolencia por gran número de concejales y por otras personas notables, motivó que el señor Gobernador de la provincia, cediendo á los deseos de aquéllo é identificándose con los mismos, se apresurase á pedir telegráficamente al Gobierno de S. M. la indispensable autorizacion, á fin de que el pueblo de Alicante tenga el consuelo de guardar en su insigne basílica los restos mortales del esclarecido sacerdote cuya pérdida lloramos.

Hé aquí el sentido telegrama que con este motivo comunicó ayer el Sr. Puente y Brañas al señor Ministro de la Gobernacion:

«El Ayuntamiento de esta capital y gran número de personas de todas clases sociales, me piden trasmita á V. E. lo siguiente:

«Acaba de fallecer en este momento D. Francisco Penalva, Abad de esta Colegiata. El pueblo de Alicante, sin escepcion de ninguna clase, llora la muerte de este sacerdote que fué buen patriota, hombre de mucha ciencia, modelo de virtudes cívico-religiosas y honor del Clero español.—El Ayuntamiento de esta Ciudad, que participa del general sentimiento, ruega á V. E. impetere de S. M. la especial gracia de que los restos humanos de tan insigne varon, sean depositados en una sepultura que existe debajo del Coro de esta Colegiata, por reclamarlo así la memoria del finado y sus insignes merecimientos.—Puente y Brañas.»

Despues que el señor Gobernador de la provincia trasmitió al Gobierno el anterior telegrama, nuestro señor Alcalde comunicó otros á los señores Marques de Rio-florido, Santonja y Moreno Leante, Diputados á Cortes, suplicándoles interpusieran su influencia cerca de S. M. para conseguir la gracia especial que se solicitaba.

El Sr. Bueno interesó tambien al señor Obispo de Orihuela en igual sentido, dirigiéndole el parte telegráfico que copiamos á continuacion:

«La muerte del señor Abad ha producido un general sentimiento en todos los vecinos de Alicante. El Ayuntamiento acaba de trasmitir un telegrama al señor Ministro de la Gobernacion rogándole impetere de S. M. la gracia de

que los restos humanos de aquel virtuoso sacerdote, sean depositados en la sepultura que existe debajo del Coro de la Colegiata. No dudo que V. E. aprobará esta petición, y que por su parte telegrafiará al Gobierno para obtenerla, por reclamarlo así la memoria del finado y sus insignes merecimientos.—El Alcalde, José Bueno.»

Haciéndonos eco de los sentimientos del vecindario, aplaudimos el interés que demuestran las autoridades por honrar la memoria de aquel ilustre varón, cuya pérdida llora el pueblo de Alicante.

El señor Obispo de esta Diócesis manifestó al señor Alcalde, en telégrama recibido en la tarde de ayer, el profundo sentimiento que experimenta su corazón por el fallecimiento del digno Abad de nuestra Colegiata, ofreciendo al Sr. Bueno secundar su deseo para conseguir que S. M. el Rey conceda la gracia solicitada para depositar el cadáver del Sr. Penalva en el panteón que existe debajo del Coro de la iglesia de San Nicolás.

Hé aquí en que términos comunicó ayer tarde el señor Gobernador civil al Alcalde esta Ciudad la resolución de S. M. el Rey concediendo el permiso de que tratan los telégramas que han leído nuestros lectores en los precedentes sueltos:

«El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en telégrama que acabo de recibir, me dice lo que sigue:

«Recibo telégrama de V. S. dando cuenta del fallecimiento de D. Francisco Penalva, Abad de la Colegiata. Queda V. S. autorizado para permitir inhumación en la sepultura que existe debajo del Coro de la citada Colegiata, siempre que el cadáver se halle embalsamado, según previenen disposiciones vigentes.»

«Lo que traslado á V. S. para su conocimiento, debiendo significarle que para dar sepultura en el local solicitado al cadáver del Sr. Penalva, es indispensable que se remita previamente á este Gobierno el certificado en que conste estar practicado el embalsamamiento.»

Después que el Sr. Bueno recibió la preinserta comunicación, rogó á D. Manuel Ausó y Monzó, Catedrático de Historia natural y Doctor en Medicina y Cirugía, que tuviera á bien remitir un tributo de amistad y de cariño al que fué tan buen compañero de los citados señores, procediendo á embalsamar el cadáver del virtuoso varón don Francisco Penalva; operación que no se comprometió á practicar el Sr. Ausó por el mal estado de su salud, rogando que la hicieran sus hijos D. Manuel y D. José, Licenciados en Medicina y Cirugía.

Obtenido el permiso de la familia del señor Penalva, en el día de hoy procederán estos inteligentes facultativos al embalsamamiento del cadáver del señor Abad en uno de los salones de la iglesia colegiata.

Desde las primeras horas de la mañana de ayer se halla espuesto al público el cadáver del difunto señor Abad de nuestra Colegiata, siendo visitado á todas horas por un inmenso gentío. El cadáver descansa sobre un lecho cubierto de telas blancas y colocado en uno de los salones de la casa mortuoria: está alumbrado por altos blasones y amortajado con sotana, alba, casulla de terciopelo negro, y se ven sobre el cuerpo un cáliz y el libro de los Santos Evangelios.

Durante la última noche han permanecido en vela ante aquellos restos mortales, algunos sacerdotes rezando el Oficio de Difuntos, muchas señoras y otras personas notables.

En la tarde de ayer el Cabildo Colegial y los Cleros parroquiales cantaron en la iglesia de San Nicolás solemnes Visperas de Difuntos por el eterno descanso del señor D. Francisco Penalva.

El entierro del Sr. D. Francisco Penalva, se celebrará con solemne pompa á las diez y media de la mañana de hoy; habiéndose invitado para que asista al mismo á las Au-

toridades superiores, Ayuntamiento, y personas distinguidas.

En el centro del templo colegial se ha levantado un catafalco, donde permanecerá el cadáver mientras se celebra una misa de *Requiem* que será oficiada por un señor Canónigo con acompañamiento de orquesta.

El pueblo de Alicante, sin distinción de clases, acudirá á esta triste ceremonia rindiendo así un tributo de respeto y gratitud á aquel ilustre varón.

*El Graduador* viene ayer chispeante y furibundo contra el Ayuntamiento: habla de paseos, aguas, pedruscos, calles, casas que molestan al vecindario, escombros, pan falta de peso, aceite y vino adulterado, abusos en la plaza-mercado, presos, de la iglesia del *Carmín*, de canteras, de robos, del cerro de la *Montañeta*, de pagos a rasados á los maestros de escuela, de créditos, de carros, de basura y de otras y otras cosas que fuera prolijo enumerar. Y si el colega no ha hablado de la conveniencia de que la Municipalidad empujara todas las calles de Alicante y pagase inmediatamente los millones que adeuda, es porque no ha querido.

Mientras el diario posibilista se entretiene en hacer esas relaciones de los males que hay que remediar, mejor fuera que publicara artículos recomendando á los vecinos que pagaran el impuesto de la sal, para que el Municipio pudiese satisfacer sus obligaciones; pero *El Graduador* se resiste á esto, que sería lo patriótico, y entretiene á sus lectores con censuras que perdieron su efecto porque la multitud ha conocido la *táctica* del diario posibilista.

Resultando vacante la plaza de auxiliar primero de la Contaduría de este Ayuntamiento, por renuncia de D. Gabriel Mollá que la desempeñaba, la corporación municipal la proveyó en el cabildo del último viernes, nombrando á D. Eduardo Orts y Monllor, que ejercía el cargo de auxiliar segundo de dicha dependencia, y para esta resulta á D. Joaquín Gil.

No se inquiete *El Graduador*, ni se exalte en bilis: si nosotros le prometimos «averiguar si alguno de sus buenos amigos posee indebidamente terrenos propios del común de vecinos y examinar las causas que motivaron la venta del huerto de *Valladolid*, la inversión que se dió á los productos de éste y otras y otras cosas que sabrá el curioso lector,» espere el colega un poco de tiempo. Y para pedir el cumplimiento de esta promesa, no creemos que haya debido acudir al insulto hablando de *difamadores*, lanzando otras injurias que después de todo se revuelven contra quien las infiere.

¿Es qué *El Graduador* se cree autorizado para hablar un día y otro de canteras, transferencias y otras cosas de su especial invención, sin tener la suficiente calma para resistir las réplicas de los que hemos venido á la prensa para aclarar los hechos que denuncia? Pues si así es, mucha paciencia recomendamos al diario posibilista; pues nosotros, para ciertos casos, somos partidarios de la pena del *Talion*, y estamos dispuestos á devolver *ojo por ojo y diente por diente*.

*El Graduador* podrá gritar cuanto guste ante nuestras contestaciones; pero no pierda de vista que hace siglos vienen repitiendo las generaciones esta terrible frase: *Quien á hierro mata, á hierro muere*.

Se ha recibido en Madrid un despacho de la Habana, fecha del 11 diciendo que desde la destrucción de la partida de Carrillo por el teniente coronel Navarro, y la batida dada á la de Cabrea, han quedado tan quebrantadas las partidas, y es tan favorable á la paz el espíritu de aquellos campos, que el gobernador general abriga fundadas esperanzas de que todo aquel territorio quede muy pronto libre de insurrectos. Añade dicho telégrama que el día anterior se presentaron 13 en Taguayaban y varios en otros puntos Tranquilidad completa en el departamento de Santiago de Cuba después de la presentación de Soria con 70 hombres armados y mayor número en Bayamo y otros lu-

gares. Las columnas en constante movimiento tenían en jaque á las partidas, y la del hermano de Moco ha sido batida en los Lirios con bastantes bajas. A Belisario Peralla solo lo quedan 40 hombres, y la persecución, lejos de disminuir, aumenta de día en día.

Dice el *Acta*:

«El gobierno está resuelto á dejar á las oposiciones la libertad de acción más completa; no piensa ni aquietarlas, ni desviarlas del mal camino en que se han colocado; pero su decisión es irrevocable respecto á ser, si á ello se le obliga, tan prudente como enérgico.»

Dicen de Moscu con fecha 4, que de las averiguaciones hechas por el tribunal que entiende en la causa relativa al atentado contra el Czar, resulta que por las señas de la explosión, se descubrió un canal subterráneo que, partiendo de una casa vecina á la vía-férrea, iba á parar bajo los rails.

Por medio de este escaló se colocó debajo del mismo ferrocarril la materia explosiva.

El tren de equipajes debía proceder al del Czar; pero habiendo alcanzado el último al primero durante el trayecto y como el Emperador desease llegar pronto á Moscu, se acordó que el tren de equipajes siguiese al que conducía al Monarca.

A esta coincidencia se debió que los asesinos, creyendo que el primer tren era de equipajes, no prendiesen fuego á la mina hasta al pasar el segundo.

La casa había sido comprada hacia poco tiempo por un jóven que se decía ser natural de Samara (ciudad de Rusia.)

El autor ó autores del delito habían calculado perfectamente la ocasión de prender fuego á la mina.

## SECCION DE NOTICIAS.

Correo de Madrid recibido ayer.

### CÁMARAS.

De la sesión del Congreso, que ha dado principio á las tres de la tarde, nada podemos adelantarse, porque no se permitía la entrada en el edificio á los mozos encargados de recoger las cuartillas.

\*\*\*

La sesión del senado se abrió esta tarde á las tres menos diez, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior, y se dió cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Guell y Rente rogó al ministro de Estado que rectifique los datos que publica el almanaque de Gotha relativos al número de hombres de color que existen en la isla de Cuba.

El ministro de Fomento dió esplicaciones á S. S.

El Sr. Ruiz Gomez pidió á la mesa la lectura de una comunicación del ministerio de Ultramar, en que se manifiesta que en dicho centro no constan los datos relativos al comercio de exportación é importación en la isla de Cuba.

Leída por un señor secretario, reclamó el orador dichos datos como precisos para el debate sobre las reformas de Cuba.

El Sr. Calvo Martin formuló una pregunta al ministro de la Gobernación relativa al decreto publicado en noviembre último sobre establecimientos balnearios.

Orden del día.  
Se aprobó definitivamente el proyecto de ley relativo al ferrocarril del Noroeste.

Se aprobaron varios dictámenes de actas.

Prestó juramento el Sr. Parra.  
Se puso á discusión el proyecto de ley de abolición de la esclavitud en la isla de Cuba.

El Sr. Jorin consumió el primer turno en contra de la totalidad.

Afirmó que la cuestión de que se trata es nacional y debe resolverse sin precipitación alguna.

Hizo la historia del proyecto que se discute, y dió á conocer los precedentes de tan importante asunto.

\*\*\*

El ministro de la Gobernación está recibiendo multitud de felicitaciones de provincias por su nueva entrada en el ministerio; entre los telégramas hay muchos de autoridades provinciales y municipales que se felicitan de que haya vuelto al gobierno su antiguo y querido jefe.

—El Sr. Posada Herrera intervendrá en los debates sobre la crisis cuando se promuevan en el Congreso.

—Son numerosísimas las felicitaciones que

tanto en telégrama como por cartas ha recibido el Sr. Cánovas del Castillo de autoridades militares y civiles, corporaciones y particulares.

Entre las felicitaciones que el gobierno ha recibido, figuran la del Banco Español de la Habana y la del gobernador general de Puerto-Rico en su nombre y en el de las autoridades, corporaciones, institutos y habitantes de aquella isla.

—Los periódicos ministeriales de Madrid, aplauden la actitud del Sr. Posada Herrera, que con su presencia en la sesión de ayer y su voto en contra de la proposición de confianza ha dado un ejemplo parlamentario que las minorías deben aprovechar.

—El general Martínez Campos ha rogado á los generales dimisionarios que retiren sus renuncias. A los que están unidos á él por vínculos de parentesco les ha prohibido terminantemente que hagan dimisión de sus respectivos puestos.

Despachos Telegráficos

París 11.—El Diario Oficial publica una orden disponiendo que se eleve á 4.000.000 de francos la lotería á beneficio de los menesterosos de Francia y de los inundados de España.

La reina Isabel visitó ayer al presidente de la república Sr. Grevy, para darle las gracias por haber autorizado el aumento de dicha lotería.

La reina Isabel irá esta noche al Hipódromo con objeto de ver las obras que se han hecho en aquel local para la fiesta del jueves de la semana que viene, las cuales están ya terminadas, produciendo un efecto sorprendente.

Los nobles sentimientos expresados por las víctimas de las inundaciones de Mércia, por conducto del gobernador, renunciando á la mitad del producto de la fiesta del Hipódromo para remediar la miseria de Francia, ha producido una explosión de entusiasmo hacia los españoles en todo este país.

Lisboa 11.—Un vapor español ha naufragado en las islas Berlíngas. La tripulación y pasajeros han sido salvados por la barca rusa Agen.

El Archiduque Raniero ha comido hoy en Palacio, visitando despues la ciudad y el teatro de la Opera, acompañado del Rey. El lunes próximo asistirá á una partida de caza en union del rey D. Luis.

NOTICIAS DE LA CAPITAL.

Aviso.—Carne de vaca del país, superior, á seis reales kilógramo, frente al Repeso, esquina á la pescadería, mesa número 24.

\*\*

Garbanzos.—Gran surtido de todas clases mas ricas y finas que se han cosechado este año en Fuen Saucó, se venden á precios sumamente equitativos, garantizando su esquisita calidad y fina cochura, y dándolos á prueba para mayor satisfaccion.

Mantecas de vaca.—Las clases mas esquisitas y finas y la tan celebrada de Gijón que detallamos á 14 reales kilo. La Reina de las mantecas en latas de á un kilo y medio kilo.

Alcachofas y guisantes, acabamos de recibir ricas y frescas latas de varios tamaños á precios módicos.

Aceitunas.—Copioso surtido de las clases mas ricas y escogidas de Sevilla.

En la acreditada Salchichería extremeña, Princesa, 19, Sanchez Hermanos, (Los chorizeros.)

SECCION INDIFERENTE.

Hé aquí un interesante artículo que inserta la Revista Geográfica y Estadística de Barcelona, acerca del enlace geodésico entre el continente y Argelia:

«Formaba ó constituía el proyecto un inmenso cuadrilátero en dos vértices en cada continente cuyos ángulos formados por sus seis líneas, algunas de una longitud de doscientos setenta kilómetros, se habian de medir empleando los más perfeccionados medios que se conocen. Eran los puntos españoles el pico de Mulhacen, en Sierra-Nevada, y el conocido por Tetica de Bacares, en la sierra de los Filabres, provincia de Almería, y los franceses M'Sabiha y Filhaoussen, situados respectivamente en las proximidades de Orán y de Nemours.

Invitado el gobierno francés por el nuestro para emprender de comun acuerdo los trabajos, se apresuró á aceptar, designando al comandante de Estado mayor Sr. Perier, de la oficina de Longitudes, que se puso de acuerdo con el general Ibañez, director del Instituto geográfico y estadístico, que se trasladó á París, para dejar

concertados los trabajos. Llegan por fin los aparatos; el Sr. Puigcerver y el capitán teniente de artillería D. Clodoaldo Pinal reciben el encargo de efectuar las observaciones azimutales en Tetica, y el Sr. Borrés con el capitán teniente de artillería D. Priamo Cebrian, en Mulhacen; y, haciendo uso el Sr. Barraquer de la facultad de acudir á donde su presencia fuese necesaria, se traslada á Mulhacen para observar allí que era donde se presentaban las mayores dificultades.

Hasta el mes de Setiembre, sin embargo, no se percibieron las luces eléctricas colocadas en ambos puntos. A mediados de este mes cayó un rayo en la cúspide de Mulhacen, que hirió á los aparatos eléctricos y retardó las operaciones; pero á fuerza de constancia y experimentos se logró medir antes de finalizar dicho mes más de cuarenta veces los ángulos azimutales, que en Mulhacen y Tetica forman las líneas del gran cuadrilátero.

Estos trabajos no sólo merecen la admiración por la prevision con que han sido ejecutados, sino por la rapidez con que se han llevado á cabo.

Lo que era un simple proyecto en Abril, en Setiembre estaba realizado; en este corto intervalo de tiempo se estudian y construyen aparatos al efecto, se hacen experimentos y ensayos, prepárase el personal, dictanse las instrucciones indispensables, trasportase el material de observación, sin desperfecto alguno, desde París y Madrid á las sierras andaluzas, y para ello ha sido menester hacer largos trabajos preparatorios.

Uno de los vértices es el formidable Pico de Mulhacen, el más alto de la Península, donde la estancia es peligrosa y está limitada á muy pocas semanas del año, cuya cima, cubierta casi siempre por las nieves se vé rara vez hollada por la planta del hombre y sin embargo, llegan oportunamente hasta el punto mas elevado, á 3481 metros de altitud, los carros en que es preciso conducir un material de pesadas máquinas y delicados aparatos.

Además de las observaciones necesarias para el enlace, se verificó despues de determinado aquél la determinación de la diferencia de longitudes entre Tetica y M'Sabiha, por medio de la observación de ocultaciones ritmicas de las luces eléctricas, utilizando de este modo los gastos ya hechos.

La ciencia cuenta, pues, con un nuevo triunfo que ha de producir ventajosos resultados, y por el cual felicitamos á todos los que á el han contribuido.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Nicasio, Obispo y Mártir.

Fué promovido al obispado de Reims á fines del siglo IV ó principios de V, cuando los vándalos, suevos y alanos, despues de haber derrotado á los francos, que guardaban los límites del Rin, bajo la dominación de los romanos, se arrojaron cruelmente sobre las Galias, tomaron y quemaron muchas ciudades y pueblos y pusieron sitio á Reims. Exhortado el pueblo por el santo obispo y colocados en el átrio del templo esperaron el furor de los invasores, los que se arrojaron sobre el venerable Prelado y despues de una multitud de ultrajes, le cortaron la cabeza.

La Iglesia reza de la tercera Dominica de Adviento, con rito semidoble y color violado.

CULTOS PARA HOY.

En la Iglesia Colegial y parroquia de Santa María á las horas de costumbre los oficios ordinarios. En Santa María á las diez misa y sermón, y predicará D. José Baeza, canónigo, y por la tarde á las cuatro continúa la novena á la Inmaculada Concepción, siendo orador D. José Carratalá.

CULTOS PARA MAÑANA.

En Santa María á las diez misa y sermón, y predicará el referido D. José Baeza, y por la tarde en la novena D. José Juliá, dando fin á tan solemne acto con la bendición de Jesús Sacramentado.



EL M. I. SEÑOR LICENCIADO

D. FRANCISCO PENALVA Y URIOS, Dignidad de Abad de la insigne Iglesia Colegial de esta Ciudad, Catedrático del Instituto provincial de la misma, Capellan de Honor y Predicador de S. M., Caballero Comendador de la Real orden Americana de Isabel la Católica etc. etc.

FALLECIÓ AYER Á LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El M. I. señor Presidente y Cabildo Colegial, el M. I. señor Director y Catedráticos del Instituto, sobrinos y demás parientes del finado, suplican á todos los amigos de éste que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, y al pueblo en general testigo de las virtudes y solícita paternidad de aquel egregio varón, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su entierro y Misa que celebrará el M. I. Cabildo en su propia Iglesia hoy á las diez y media de la mañana, por lo que recibirán especial favor.

Alicante 14 de Diciembre de 1879.

San Nicolás, 4.



El señor Coronel inválido

D. JUAN ANTONIO PEREZ DE VILLOAZ Y AINCIBURU, falleció el día 13 de Noviembre de 1879, á las 11 y diez minutos de la noche.

El lunes 15 del actual, á las diez de su mañana, se celebrarán en la insigne Iglesia Colegial de San Nicolás de esta ciudad, solemnes honras fúnebres en sufragio de su alma.

Su desconsolada hija ruega á sus buenos amigos le encomienden á Dios.

Alicante 14 Diciembre 1879.

ESTADÍSTICA LOCAL.

ACOGIDOS existentes en la mañana de ayer en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Hombres . . . . .	87
Mujeres . . . . .	79
Niños . . . . .	181
Niñas . . . . .	107
Refugiadas . . . . .	6
Párvulos . . . . .	41

Total . . . . . 501

ENFERMOS existentes en la mañana de ayer en el Hospital provincial de San Juan de Dios:

Hombres . . . . .	35
Mujeres . . . . .	44
Niños . . . . .	25
Niñas . . . . .	24

Total . . . . . 128

Establecimiento tipográfico de Reus.

# ANUNCIOS.



**LA ÚLTIMA VERDAD.**

**FUNERARIA**

DE

**MANUEL REBERTE SERRANO,**

Mayor, 58, ó Labradores, 12.

El dueño de este establecimiento, deseoso de llenar todas las formalidades que conciernen á dicho establecimiento, esta haciendo grandes mejoras, tanto en lujo para el mismo, como economías en los precios de sus efectos, para que todas las clases en general puedan, sin quebranto de sus intereses, satisfacer tan tristes encargos.

Dicho señor está ultimando los trabajos de un lujoso coche fúnebre, construido en esta capital, para con él poder proporcionar mayor economía: además de lo bajo de los precios de sus efectos, que son desde 40 reales en adelante para cuerpo mayor, y de 8 idem para niños, serán gratis todas las conducciones en el antedicho coche, en servicio de tercera, desde el día de su inauguración que será lo antes posible, é igualmente todas las diligencias que se ocasionaren para los mismos.

## A los propietarios.

En el acredita lo establecimiento de Jose Llobregat, Calatrava 14, se acaban de recibir cien mil azulejos y cien mil de Barcelona, con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento y seis pesetas los de Barcelona respectivamente, los cuales ofrece á sus numerosos parroquianos con las mismas ventajas que las ha obtenido de la fábrica.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármol blanco y negro, y los nuevos mosaicos extranjeros Tochon y Lanzan, y adornos para fachadas y jardines.

Para la colocación de pavimentos, proporciona pavimentadores inteligentes á precios económicos. Calatrava, núm. 14.

## AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE

**Don Wenceslao Alted y Jornet**

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES.

SE ADMITEN

- To clase de asuntos judiciales.
- Representación de Ayuntamientos.
- Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilarse en corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid y principales poblaciones de España.
- Administración de bienes y rentas.
- Encargos y comisiones, y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestión.

Despacho, Victoria, 4, Alicante.

## ALMANAQUE AMERICANO

DISPUESTO POR LOS SEÑORES

**CARRATALÁ Y GADEA.**

Este almanaque, en el que se encuentra además del santoral completo, una escogida recopilación de chistes, epigramas, poesías, problemas, cuentos, adivinanzas, charadas, logogrifos, etcétera, etc., de nuestros mas distinguidos poetas antiguos y modernos; con la reforma de haber sustituido las efemérides por máximas morales, consejos y pensamientos de los mas ilustres filósofos; conteniendo además notas sobre las variaciones atmosféricas, que en general no se encuentran en los muchos que se publican de su clase, se halla de venta en la Papelería de dichos señores, MAYOR, 1, ALICANTE, á precios diferentes, desde 3 á 14 rvn. uno, según el cromó sobre que están colocados.

## El Romancero de la Santa Faz

ó sea historia en verso

de la milagrosa Efigie que se venera en el Monasterio de Santa Verónica,

situado en la huerta de Alicante,

con notas y aclaraciones al texto y antiguos é importantes documentos históricos

Un tomo en octavo prolongado de mas de 200 páginas, con cubiertas de color.

Se halla de venta en la portería del mencionado Monasterio, y en la encuadernación de D. Vicente Lledó, calle Mayor número 2, al precio de 2 PSETAS.

## Solucion de clor-hidrofosfato de cal

POR EL FARMACÉUTICO

**D. J. CÁRLOS BELLIDO,**

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE,

Esta nueva preparación es sin duda ninguna la mejor del fosfato calizo, puesto que este en su estado natural no es soluble sino por la acción del ácido clorhídrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutrición y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni organo por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los más eminentes facultativos en las «anémias, sobre todo, en las que predomina síntomas nerviosos, en las «supuraciones de larga duración, convalecencias penosas, clorosis, enfermedades escrofulosas» y en la «raquitis», aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodrizas y niños, á los cuales facilita el gran trabajo de la dentición.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## Cotidianas, tercianas, y cuartanas

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

del Licenciado D. Luis Mas y Font.

Curación radical sin temor á las recidivas. Esta prodigiosa preparación que está compuesta de las plantas tónicas reconstituyentes más selectas del reino vegetal, tiene la propiedad de tonificar el aparato digestivo y como por encanto, desparece la inapetencia recobrando las fuerzas perdidas en corto espacio de tiempo.

Es notorio, que innumerables personas vienen padeciendo uno y más años tan molesta enfermedad; cuanto más rebelde es esta, mas maravillosos son los resultados de mi Elixir.

Únicamente se vende en esta capital Farmacia de autor, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez, (antes de la Reina); y fuera en las principales farmacias.—Precio, 20 rs. frasco. Al por mayor se hace descuento conforme á la importancia del pedido.

## DOBLE MAGNESIA

INCALCÁREA, AEREA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA,

preparada por

**DON JOSÉ SOLER,**

Doctor en ciencias y catedrático de física y química.

Para curar la indigestión, la irritación, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, superabundancia de lítils, flatos, acidos del estómago, mareo en la navegación, retención de orina, arenas ó piedra en la vejiga, estreñimiento, cólicos, etc., etc.

Botica, plaza de San Cristóbal, Alicante.

Ninguna preparación de las que hasta ahora se han formado con este medicamento ha llamado tanto la atención general como la doble magnesia incalca, aerada, antibiliosa y perfeccionada ofreciendo mejores resultados, tanto por formar una bebida muy agradable, refrigerante y diurética como por los resultados obtenidos y reconocidos desde mucho tiempo, careciendo del inconveniente del subcarbonato de magnesia, el cual por ser insoluble suele formar precipitados, que se espelen con mucha dificultad.

Esta combinación química es muy soluble y obra con mejor éxito, siendo muy recomendable en todas las indisposiciones arriba citadas.

Único Depósito.

Para su uso véase el prospecto, que acompaña la Magnesia doble preparada por el Sr. Soler. No se altera cualquiera que sea el tiempo transcurrido, con tal que el frasco esté bien cerrado.

## MAGNESIA DOBLE EFERVESCENTE

PREPARADA Y PERFECCIONADA

por el farmacéutico

**DON LUIS MAS Y FONT,**

Calle Mayor, número 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

ALICANTE.

Es generalmente usada la Magnesia doble efervescente como uno de los remedios mas apropiados contra la indigestión, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este apreciable medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se vá generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadosas de su salud.

Precio, 4 y 10 reales frasco.

## FARMACIA

de D. Juan Rodríguez, Hernandez

calle Mayor, número 22, ALICANTE.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado por la pancreatina

Este nuevo y heróico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la más rica emulsión de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poder ja tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicación facultativa tenían que hacer uso del aceite de hígado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéuticas del aceite de hígado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerle agradable al paladar para que puedan usarle hasta las personas mas delicadas y los niños.

También se encuentran en esta oficina las píldoras al aceite de hígado de bacalao á la pancreatina y los polvos de la misma base, y los aceites de hígado de bacalao completamente puro é incoloro de Hog id. id. de Pierre Moller el desinfectado y ferruginoso de Chevriél el moreno claro de Jeon.—44.